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Добро пожаловать на продолжающееся занятие по изучению Книг Царей.  
 
Начнем с молитвы.  
 
Небесный Отец, мы приходим к Тебе с радостью, зная, что Ты держишь все в 
Своих руках, зная, когда мы смотрим на сцены политического конфликта и 
напряжения, что Ты все контролируешь. 
 

Спасибо. Мы молимся, Отец, чтобы Ты совершал Свою работу в наших сердцах, 
пока мы изучаем эту часть Твоей книги. Мы молимся, чтобы вы возобновили 
наше доверие к вам. 
 

Мы молимся, чтобы вы возобновили наше доверие к вашему народу. Мы 
молимся, чтобы вы возобновили нашу уверенность в своем контроле над 
миром вокруг нас. Спасибо. 
 

Откройте наши сердца тому, что Ваш Святой Дух хотел бы сказать каждому из 
нас посредством этого изучения, и мы будем вам благодарны. Во имя Твое, 
Аминь.  
 
Мы подошли ко второму подразделению разделения, которое я назвал 
Разделенным Царством. 
 

Разделенное Царство простирается от Книги 1, главы 12 до Книги 2, главы 17. 
Это основное разделение в двух книгах. Этот подраздел является самым 
крупным из всех частей книги. 
 

Извините, я бы сказал, самый крупный подраздел любой части книги. Соломон в 
40 лет получил 11 глав. Эти главы охватывают около 80 лет: Книга 1, главы с 17 
по 2, глава 13 и 19 глав, посвященных примерно 80 годам. 
 

Обратите внимание, что 55 лет между смертью Соломона и пришествием Илии 
составляют всего пять глав. Что делает эти главы или это содержание 
достойными такого подробного рассмотрения? Речь идет о конфликте между 
Яхве и Ваалом. Во многом это центральный конфликт всей книги. 
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Потому что, если бы Северное царство отказалось от Яхве и сделало Ваала 
своим Богом, Иуда, несомненно, рано или поздно последовал бы за ним. И в 
результате у нас сегодня не было бы Библии. А если бы мы это сделали, все 
было бы совсем, совсем по-другому. 
 

Итак, этот конфликт между Ваалом и Яхве абсолютно необходим. Это 
центральная часть всего материала обеих книг. Главы со 117 по 213, очевидно, 
охватывают два служения: Илию и Елисея. 
 

Но по сути это единое министерство. Битва с Ваалом по-настоящему выиграна 
только в заключительной части служения Елисея. И мы увидим, просматривая 
книги, как эти два понятия сочетаются. 
 

Это две совершенно разные личности, в некотором смысле почти полярные 
противоположности. Но с другой стороны, это единое министерство. Здесь 
преследуется единая цель, единая миссия. 
 

А что насчет этого Бога, Ваала? Ваал, ВААЛ, или в еврейском произношении 
Ваал — Бог атмосферы. Он Бог шторма. Он Бог дождя. 
 

Он также является Богом плодородия и растительности, поэтому он жизненно 
важен в сознании хананея. В Вавилоне и Египте были большие реки, которые 
можно было использовать для орошения. Так что было не так уж важно, шел 
дождь или нет. 
 

Но в Ханаане нет большой реки. Иордан, с нашей точки зрения, — это скорее 
ручей, чем река. И она находилась в Рифт-Валли, поэтому не было никакой 
возможности доставить эту воду на какой-либо значительный участок земли. 
 

Это означало, что хананеи, а затем и израильтяне полностью зависели от 
штормов, пришедших со Средиземного моря. Если эти бури не придут в 
назначенное время осенью и снова весной, если они не придут, люди умрут. 
Итак, нам нужен Бог, которым мы можем манипулировать, которого мы можем 
заставить делать то, что мы хотим. 
 

Яхве, с другой стороны, неуправляем. На него нельзя применить магию. Он не 
часть этого мира. 
 

Он не этот космос, и вы не можете заставить его делать то, что вы хотите, с 
помощью магического ритуала. Все, что ты можешь сделать, это довериться 
ему. О, Боже мой. 
 

А затем сдаться ему. О боже мой. Нет, нет, нет, нет, нет, нет, нет. 
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Я бы предпочел иметь Бога, который является частью этого мира, которым я 
могу манипулировать, которого я могу заставить благословить меня. Обратите 
внимание, как часто наше поклонение Яхве является языческим. Мы думаем, 
что можем делать то, что заставит его дать нам то, что мы хотим. 
 

Не правда. И это суть этой битвы. Бог, которым, как вы думаете, вы можете 
управлять, чтобы обеспечить свои нужды, и Бог, которого вы не можете 
контролировать, и вы должны доверять Ему и подчиняться Ему, чтобы 
удовлетворить свои потребности. 
 

Итак, Ваал, как вы видите на экране, — это Бог дождя. Вы можете видеть, что 
камень покрыт осадками. А в руке он держит дерево. 
 

Но если вы посмотрите на нижнюю часть этого, вы увидите, что здесь есть 
смысл. Это молния. А в другой руке он держит булаву. 
 

Бам, гром. Это Бог бури. Так что не случайно то, как развивается этот инцидент. 
 

Мы видим, как Илия знакомится в 17-й главе. И с самого начала мы замечаем 
тему, которая должна возникнуть. Илия говорит: Ахав, дождя не будет, пока я 
не скажу. 
 

Сейчас, конечно, Илия ни на минуту не верит, что у него есть сила послать 
дождь. Его слово, слово Илии, будет таким же, как слово Яхве. И когда мы 
просматриваем этот раздел, главу 17, стихи с 1 по 24, обратите внимание, 
сколько раз говорит Бог или когда упоминается слово Господне. 
 

Во втором стихе слово Господне было к Илии. В стихе 5 он сделал то, что сказал 
ему Господь. Стих 8: слово Господне было к нему. 
 

Опять же, в стихе 14 именно это говорит Господь, Бог Израиля. Опять же, в стихе 
16, в соответствии со словом Господа, сказанным Илией. И, наконец, в стихе 24: 
теперь я знаю, что ты человек Божий и что слово Господне из твоих уст — 
истина. 
 

Здесь подчеркивается, что Яхве — это Бог, который говорит. Баал не может 
говорить. Ах да, у его образа есть рот, но из него не исходит ни звука. 
 

У Яхве нет уст, но он может говорить. В Библии идея заключается в том, что Бог 
может раскрыть себя через таинственную среду языка. И поэтому Илия говорит: 
когда я буду говорить, это будет голос Божий. 
 

Потому что Бог говорит через меня. Мы с вами можем услышать его голос. Мы с 
вами можем руководствоваться им и направляться им. 
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Возможно, не так драматично, как Илия и Елисей, но, тем не менее, мы можем 
знать Его, знать Его как живого, говорящего Бога, который направляет наши пути 
и направляет их с удивлением. В этой 17-й главе мы видим три чудесных 
события. Прежде всего его отправляют к ручью Хорафу. 
 

Ручей находится на другом берегу реки Иордан, где-то в этой местности. Это 
также родной район Елисея. Он из Галаада, который находится здесь, в этой 
области. 
 

И вот, Бог посылает его и говорит, что вороны принесут ему пищу, и он сможет 
напиться из ручья. Тогда у нас есть чудо масла, которое не прекращается, 
цветок, который не прекращается. И в-третьих, мы видим чудо возвращения к 
жизни сына вдовы. 
 

Итак, что здесь происходит? Многие ученые просто говорят обо всем этом 
разделе как о легендах о пророках, и причина, по которой у нас есть все эти 
чудеса, заключается в том, что это легендарно, а люди любят рассказывать 
удивительные истории, когда они сочиняют легенды. Я думаю, что это совсем 
не так. Фактически, в повествовании об Илии и Елисее больше чудес, чем во 
всей остальной книге Царств, вместе взятой. 
 

В каком-то смысле это есть и в остальной части Второзакония, от Иисуса Навина 
до Царств. Что происходит? То же самое происходит и в историях об Иисусе. 
Еще раз обратите внимание: когда вы имеете дело с апостолами, они явно 
обладали способностью творить чудеса. 
 

Нам говорят, что ученики обладали способностью изгонять бесов. Но, по 
большому счету, если пройти мимо Евангелий, чудес не так уж и много. Вы не 
рассматриваете Павла в первую очередь как чудотворца. 
 

Вы видите в нем проповедника и учителя. Что происходит? Это моменты, 
моменты кризиса, моменты, когда все зависит от того, что происходит здесь, в 
служении Иисуса, в служении Илии и Елисея. Еще одним периодом многих 
чудес был Исход. 
 

Мне очень нравится то, что где-то говорит К.С. Льюис. Он говорит, что чудеса — 
это искры, которые взлетают, когда сталь откровения ударяется о вращающееся 
колесо времени. Разве это не хорошо? Да, Бог особенно раскрывается в эти 
кризисные часы. 
 

Он раскрывает себя в Египте. Он раскрывает себя сейчас в конфликте с Ваалом. 
И он раскрывает себя в Иисусе решающим и окончательным образом. 
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Итак, эти чудеса – не просто легендарные творения людей. По сути, они 
являются выражением того, что произошло. Теперь мы замечаем в чудесах 
некую прогрессию. 
 

Мы начинаем с еды и воды в несколько естественном смысле. Ладно, вороны 
его приносят, но вороны могут его найти и принести. Так да, и вода в ручье. 
 

Но затем вода иссякает, и Бог велит Илии сделать что-то удивительное. Он велит 
ему идти оттуда туда, где он находится в Галааде. 
 

Он велит ему пройти через всю землю до территории финикийцев до селения 
Сарепта. Вы видите это там? Примерно на полпути между Тиром и Сидоном, 
большое расстояние, почти сто миль через, если хотите, вражескую страну до 
деревни, которая на самом деле не является частью Израиля. Это большой шаг 
веры, чтобы отправиться в страну, которая не является вашей родиной, пойти в 
место, где он, по-видимому, никогда раньше не был, встретиться с кем-то, кого 
он никогда раньше не встречал, и пойти к вдове. 
 

Вдова во многих отношениях является самым бедным человеком в стране. У нее 
нет мужа, который мог бы обеспечить ее или позаботиться о ней. Во многих 
отношениях это безумие. 
 

И я думаю, что все из нас, кто следовал воле Господа, переживали подобные 
вещи. Боже, это не имеет никакого смысла. Но вот оно. 
 

Все начинается еще с Авраама. Для нас искренне доверять Богу означает снова 
и снова отказываться от любой способности позаботиться о себе. Это пугает. 
 

Но я могу продолжать и болтать о том, как я доверяю Богу, хотя на самом деле я 
доверяю своей способности позаботиться о себе и обеспечить свои нужды. 
Когда Бог призывает нас отправиться в путь, мы узнаем, действительно ли мы 
Ему доверяем. И вот, он приходит к вдове, которая, когда он просит у нее глоток 
воды, очень любезно, великодушно идет за ней. 
 

И он говорит: Да , кстати, принеси мне немного еды. И она говорит: «Мистер, у 
меня осталась последняя капля масла и последние кусочки муки». Я собираю 
дрова, чтобы развести костер, чтобы приготовить их вместе, отдать мне и моему 
сыну, и мы съедим их и умрем. 
 

И он говорит: « Не бойся». Иди домой и делай, как сказал . Но сначала, сначала 
сделай для меня небольшую буханку хлеба из того, что у тебя есть, и принеси 
мне. 
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Отдайте верх и посмотрите, что останется. По нашему с Карен опыту, это 
принцип десятины. Джон Уэсли очень хорошо говорит, что правило 10% — это 
Ветхий Завет. 
 

Все ваши деньги — Божьи. Вопрос только в том, сколько из них вы собираетесь 
потратить на себя? Десятина в размере 10% — хорошее начало. Но вот в чем 
проблема. 
 

Если вы подождете до конца месяца, чтобы принести свое приношение Богу, 
вам нечего будет дать. Оно исчезнет. Отдайте свое приношение Богу сверху. 
 

И вы будете удивлены, насколько далеко уйдут ваши деньги до конца месяца. Я 
не могу этого объяснить, но это принцип. Это не то, на что можно делать ставку. 
 

Хорошо, Боже, я дам Тебе это подношение, и ты будешь производить лучше. 
Это путь катастрофы. Богом невозможно манипулировать. 
 

Бога нельзя шантажировать. Но Илия говорит: отдай мне то, что у тебя есть, а 
потом посмотри, что осталось. И о чудо поставки. 
 

Масло, которое не остановило цветок, который не ушёл. А потом происходит 
третье чудо: жизнь и смерть. Вы понимаете, что я говорю о прогрессе? Я думаю, 
что Бог во многих отношениях демонстрирует свою силу Илии так же, как и 
кому-либо еще. 
 

Элайджа, у меня есть власть над воронами. Элайджа, у меня есть власть над 
основными жизненными благами. Элайджа, у меня есть власть над самой 
жизнью и смертью. 
 

И вот маленький мальчик умирает. А мать говорит, ты пришел сюда, ты пришел 
обличить меня в моих грехах и убил из-за этого моего сына. Это, конечно, то, как 
действует дьявол. 
 

Когда случается трагедия, мы говорим: «О, каким-то образом я это заслужил». 
Каким-то образом это стало причиной того, что я стал причиной этого из-за 
своего греха. Именно в этом утешители пытались уличить Иова. 
 

Ох, жизнь гораздо сложнее. Но это ее естественная реакция. И Илия говорит: 
Господи Боже, неужели Ты навлек трагедию даже на эту вдову, у которой я 
живу? Вера в Бога не означает, что у нас нет вопросов. 
 

Вера в Бога не означает, что у нас не бывает моментов отчаяния и 
неуверенности. Но посмотрите, что делает Илия. Он трижды простерся над 
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мальчиком и воззвал к Господу: Яхве, Боже мой, пусть жизнь этого мальчика 
вернется к нему. 
 

И он это сделал. Это Бог, обладающий всей силой. Это Бог, который способен 
коснуться каждой части жизни и освободить нас в ней и через нее. 
 

Теперь еще кое-что, прежде чем мы закончим этот раздел: обратите внимание, 
как зовут Илию. Его не называют пророком. Но его называют человеком 
Божьим. 
 

Интересно, что именно так его описывает женщина. В стихе 18 она говорит 
Илии: что ты имеешь против меня, человека Божия? И потом, в самом конце, 
она говорит: я знаю, что ты человек Божий. Обратите внимание, что слово 
Господне из ваших уст — истина. 
 

Да, да. Вот почему я называю эту главу «Знакомство с Илией». 
 

Оно говорит нам, кто этот человек. Он человек Божий. И я хочу сказать вам, что 
это лежит в основе пророка. Пророк – это профессия. 
 

Пророк – это роль. Человек Божий – это характер, природа, существо. Мы с 
вами, возможно, не пророки и не пророчицы, но мы можем быть мужчинами и 
женщинами Божьими. 
 

Это важнее, чем быть пророком. Он человек Божий. На протяжении всего этого 
раздела Илия и Елисей будут называться в первую очередь людьми Божьими. 
 

Выполняют ли они роль пророка, говорящего слово Божие народам? О, да. Но 
глубже, чем это, их характер, кто они, кем они являются по отношению к Богу. 
Это проблема, которая стоит перед нами. 
 

Итак, глава 17 знакомит с Илией. 


